

## 平和について改めて考える

校長 宇井 知隆

本校に赴任する前に、串良平和アリーナでスポーツ大会に参加する機会がありました。

その際にはあまり深く考えていなかったのですが、本校に赴任し、鹿屋市が平和教育に力を入れている様子を知り、施設に「平和」の名称を入れていることの意味を改めて理解することになりました。

本校でも教育活動の中で平和教育を積極的に展開しています。特に6年生においては総合的な学習の時間の中で串良海軍航空基地を題材として取り扱っており、平和について考える機会にしてもらっています。

さて、本校にある「亡師友招魂墓」のことをご存知でしょうか。現在は炭焼き窯の横にある墓のことです。8月は平和について考える月でもあります。当時の時代背景も含め、改めてこの墓のことを調べてみました。

亡師友招魂墓は、昭和3(1928)年に建設され、昭和38(1963)年に現在の場所に移転し、平成7(1995)年に改修され、現在に至ります。側面には建設の経緯が彫られており、当時の方々の思いや願いを垣間見ることができます。

そこで、今回の学校だよりでは亡師友招魂墓から見える平和について考えてみます。

亡師友招魂墓が建設されたおよそ100年前、昭和3年にはこんなことがありました。

- ・ 初の男子普通選挙（総選挙）
  - ・ 張作霖（ちょうさくりん）爆殺事件（満州事変・日中戦争の伏線）
  - ・ アムステルダムオリンピック 日本初の金
- 世界恐慌が翌年の昭和4(1929)年に起こるのですが、不況自体は昭和2(1927)年から続いており、世の中全般が不安定で先の見えにくい時代だったのではないかと思います。

亡師友招魂墓には、以下のようなことが彫られていました。平易な表現に訳し、その一部を紹介します。

同じ学校で学んで来た友達も、卒業してからはなかなか会うこともできません。しかしこれも世の常であります。

戦争や病気で亡くなった友達や先生のことを考えると、今日まで生きられたことはとても幸福なことであります。しかし、毎日の忙しさに暇を見つけられず手を合わせることもできません。

物やお金が大切にされる時代の傾向はその結果心が荒み、人情が薄いと声を耳にする時、母校の隅に亡師友の霊を招きその面影を偲びその霊を弔うことは、生きている同窓の友の美しい考えであると信じるのであります。

時を現在、令和4(2022)年に戻します。

コロナ禍の先がなかなか見通せずに世の中に不安が増大し、世界を見るとパワーバランスが変わろうとしている現在でもあります。もしかしたら当時と現在、似た要素があるのではないかと推測します。

そこで、亡師友招魂墓建設の経緯を読み取り、先人に学ぶことで今に生かさればと考えます。



弔慰祭典の日を利用して生きているお互いが会って思い出話をするのもまた意義あることであります。これは、今の児童に影響する教育的価値もまた多大なものであります

以上の趣旨をもって、同窓生の喜捨により招魂墓を建設したものであります。

先人たちは当時の思いを後生に残そうと考え、亡師友招魂墓を建設しました。私たちは次の世代に何ができるのでしょうか。まずは一人一人が平和についてその意味をかみしめ、次世代に継承していくことが必要でしょう。

歴史に学び、改めて平和についてのありがたみを感じる8月でありたいものです。

## 1学期終業式 堂々とした発表がありました！

1学期の終業式では、2年生児童が1学期の振り返りを堂々と発表しました。また、各学級では、一人一人の頑張りを称賛されながら、通知表を受け取り、1学期の成長を実感するとともに、夏休みの楽しみを胸に元気いっぱい笑顔で下校しました。



## 2学期も土曜授業 (CS の日) への、ご参加・ご協力をお待ちしています！

7月号でお知らせしたとおり、地域・保護者のご参加・ご協力の充実した取組が継続しているところです。2学期も地域ボランティアによる読み聞かせや多くの外部機関との連携、保護者の自由参観等を企画しております。(CS 便りでご案内いたします。) 2学期もさらなる充実のために是非来校いただき、子どもたちと一緒に過ごす機会にさせていただければと思います。

## PTA奉仕作業 (2回目) ありがとうございます！

第2回PTA奉仕作業へのご協力、ありがとうございました。午前6時開始という早朝からの実施になりましたが、たくさんのご協力をいただき、2時間弱で素晴らしい環境が整いました。感謝いたします。子どもたちの学びの環境を今後もよりよいものにしていくために、努めていきます。第3回は、運動会に向けて、10月23日(日)6:30からとなります。ご協力をお願いします。



## 「光触媒施工協会」による地域貢献事業 殺菌・抗菌対策！

企業の地域貢献事業の一環として、本校の体育館内及び校内トイレを「光触媒」による殺菌・抗菌対策をしていただきました。人体等には影響もなく、今回の実施により、半永久的に日光や照明による光が当たるたびに殺菌・抗菌がなされ、衛生的環境を維持することができ、コロナ対策にも効果的です。



## 体育館の修繕工事が終了 ピカピカの床になりました！

夏季休業期間に、体育館の修繕工事が行われました。床の表面を削り、ラインの引き直しとコーティングを行いました。2学期からの子どもたちの教育環境の改善になり、子どもたちが喜ぶとともに、更に学習に一生懸命に取り組む姿を期待しています。この機会に体育館シューズの使用について、学級PTA等で提案させてください。(別紙案内を配布いたします。)



## 2学期始業式 2学期のスタートです！

2学期のスタートです。元気な挨拶や笑顔が学校に戻ってきました。2学期も、「大きな理想をもち、知徳をみがき郷土細山田をおこす児童の育成」を目標に、地域・保護者の皆様とともに、よりよい学校教育を進めて参ります。ご協力いただきますよう、よろしくお願いいたします。

### ◇ 9・10 月 行 事 予 定 ◇

日	曜	内 容 等	日	曜	内 容 等
1	木	始業式・大掃除〔通常登校 下校時刻 12:15〕 いじめ問題を考える週間～9日	<b>10月行事</b>		
9	金	授業参観・学級PTA	4	火	陸上記録会練習 10/6, 13, 14, 18, 21, 25日
10	土	土曜授業・CSの日	8	土	土曜授業 CSの日
12	月	教育事務所・市教育委員会学校訪問	9	日	校区運動会〔会場：細山田中〕
19	月	敬老の日●	19	水	メディアコントロール&読書の日
23	金	秋分の日●	26	水	市陸上記録会
28	水	修学旅行(6年生)～29日(木)			
30	金	休養措置日(6年生)			

